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まちづくりの芽 36————————————————————第30回総会・記念講演 

まちづくり掲示板 108———————安心して歩ける居心地のいいまち 

駅前の花便りNo.16————まちなかで一緒にお花を育てませんか？ 

豊中駅前のお店めぐり24—————————————————キッズラボ豊中校舎 

おなじみの阪急電車 No.36———————————————————木造車の鋼体化 

私が考える「まちづくり」第11回———————————————————M.K.さん
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第30回総会を開催しました！

総会でご説明した「事業報告」「事業計
画」等の資料についてはWEBサイトで公開し
ています。 

スライドを使用した「ビジュアル版資料」
も掲載しています。

108まちづくり掲示板

6月8日（木）に第30回豊中駅前まちづく
り推進協議会総会が開催されました。 

今回は駅前人工デッキにおいて記念講演
を開催する計画で準備を進めてきました
が、当日の天候は残念ながら雨模様…。 

会場を「大池コミュニティプラザ」に変
更しての開催となりました。

総会では豊中市長、豊中市
議会議長からメッセージを
いただき、市議会議員、行
政担当者の皆様、そして地
域の皆様にも雨の中ご参加
いただきました。 

これからのまちづくり が、
多様な立場から声を交わ
し、思いを寄せ合う中で未
来に向けて進められていく
こと。 

その大切さについて強く実
感する機会となりました。

記念講演のテーマは「夢をカタチにする力〜これまでとこれから」

記念講演では講師に近畿大学の久隆浩教
授をお招きし、お話しいただきました。 

協議会は平成７年に「まちづくり構想」
を策定していますが、久先生はその頃の
協議会の活動を専門的な立場から支えて
くださいました。 

今回協議会発足３０年目の節目に、久先
生を総会記念講演にお招きしてお話しい
ただけたことについて、当時を知る人は
もちろん、今まちづくりに取り組む協議
会メンバーにとっても貴重な機会となり
ました。

久先生には「夢をカタチにする力〜これ
までとこれから」というテーマで９０分
間お話しいただきました。 

構想策定当時の豊中駅前のまちづくり
や、過去３０年のまちづくりについて全
国的な流れとともに振り返りました。 

今振り返ると、当時の豊中駅前のまちづ
くりは非常に先駆的な取り組みであった
とのこと…。 

その取り組みを未来につなげていくため
にメッセージをいただきました。

• まちづくり構想を時代や現状に合わせた変更を含め読み直すこと 

• みんなで計画を作り協力して実現に向けて動くこと 

• まちづくり井戸端会議などを実施しネットワーク力を強化すること

今後に向けて

まちづくりニュースは 
協議会サイトでも 
お読みいただけます。 

QRコードでアクセスできます！ 
https://toyonaka-machikyo.com/

インスタグラムを開設しました！ 

協議会の取り組みや豊中駅前のこ
と・まちづくりに関する情報など
をアップしています！
https://www.instagram.com/toyonaka.machikyo/

第11回

“まちを元気にする” 
豊中駅前のお店めぐり 24

キッズラボ  豊中校舎 創業30余年の理系専門の
塾として設立されたキッ
ズラボは西宮を本校と
し、現在の豊中校舎はコ
ロナ元年に市内の他所か
らマストモールに移設開
設されました。幼児小学
生を対象に、実験を通し
て自然科学全般を学ぶ理
科実験教室です。 

映画Back to the Future
に出てくるドクみたいな
人材が輩出されることを
望みます。

【開講時間】 

水曜日・木曜日/ 
第１第２土曜日/ 
第３日曜日

本町１丁目９－１０ 
マストモール２階 

06-6841-0039（代表）

今回は少し趣を変えて、
豊中駅前のマストモール
２階にある、“科学する
心”を育てる理科実験教
室｢キッズラボ｣さんを紹
介しましょう。 

いまSTEM人材（※）が求
められていると言われて
おり、理工系の人材育成
が重要だとか。 

※STEMとは…

科学：Science 
技術：Technology 
工学：Engineering 
数学：Mathematics

WEB: https://kidslab.co.jp

豊中へは平成７年に引っ越し
てきました。 

豊中を選んだ動機はガンバ大
阪のホームタウンだったこと
です。ガンバ大阪は豊中駅前
の七夕まつりに参加してく
れ、その時に多くのサポータ
ーと仲良くなれたのはいい思
い出です。サラリーマンの宿
命で引っ越してすぐに転勤と
なり、その後各地を回り約１
２年前に豊中へ戻ってきまし
たが、地域のまちづくりには
参加できていませんでした。 

豊中駅前でこの「まちづくり
ニュース」を見て協議会のこ

とを知り、「勉強会」や「井
戸端会議」に参加したこと
で、豊中駅前まちづくりに取
り組まれている方々とも出会
うことができました。知らな
かった豊中駅前の歴史や協議
会の皆さんの熱い思いを聞か
せていただき、＜豊中愛＞に
目覚めました。 

豊中市と連携した取り組みも
進められているようですの
で、多世代で集える駅前の仲
間づくりを目指して係わって
いければと思っています。 

あなたも、豊中駅前のまちづ
くりについて関心をもって参
加してみませんか。　M.K

「＜豊中愛＞に目覚めました」

第11回

環境部会で定期的に、季節に応じたお花で駅前を彩
る活動を続けています。 

活動中にまちを行き交う方から「ありがとう」「キ
レイですね」と声をかけられることがあります。 

花を育てることで芽生える人とのつながりも、この
取り組みの魅力です！ 

ぜひ興味がある方はご参加ください！

連絡先：06-6852-7661 
（環境部会：小林）

まちなかで一緒にお花を育てませんか？

◆

★

ナツツバキ
ヤマボウシ

関西みらい銀行豊中駅前支店
跡地には来年１月予定の工事
着工までの約８ケ月間コイン
パーキングが設置されるとの
ことです。（★）

クチナシ
ヒルガオ

安心して歩ける居心地のいいまち

現在けやき通り（地図上の赤で示した道
路）ではマンション建設の工事が進められ
ており、工事車両等も出入りしています。 

幅員が狭く歩行者や自転車はもちろん、自
動車が双方向に行き交う道路です。 

先日、一番街商店街との交差点において接
触事故も発生したと聞きます…。（◆） 

今後も協議会は豊中駅周辺で大きな影響が
ある開発事業などの際には、行政・事業
者・地域の皆様と一緒に、安心してゆっく
り歩くことができる居心地の良いまち・空
間づくりに取り組んでいきたいと思ってい
ます。



阪急標準車体の電車が宝塚線
で運転されるようになって
も、まだ開業以来の木造車も
殆どの車両が残っていまし
た。 

そこで、木造車51系(51形・
63形・75形)のうちの34両と
電動車のまま残っていた１形
２両の合計36両の電気機器や
台車を活用し、全金属製車体
を新造した宝塚線向けの610
系が1953(昭和28)年8月に登
場しました。 

木造車の電気機器・台車をそ
のまま610系で再使用したの
ではなく、いったん500形380
形に転用し、そこから捻出さ
れたものを再利用していま
す。 

そのため610系は当時の最新
鋭車である814系と同じ車体
幅(2.7ｍ)でしたが、小型車

の台車をリユースした関係
で、車体長は小型車並みの15
ｍ級となっています。この
610系ではいくつかの新しい
試みが行われていて、少しで
も客室の床面積を増やすた
め、阪急では初めて運転台の
ない中間電動車630形が登場
したほか、その後に登場する
高性能車の象徴である｢カル
ダンドライブ｣が一部の車両
に試用されています。 

写真は伊丹線で運用される晩
年の610系です。

木造車の鋼体化
610系615×3R

7月15日
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夜の部：17:00～21:30 

豊中市本町3-7-35 

📱090-6233-9405

ほこほこ亭
カラオケ

ビール　お酒　ワイン

角煮 アジフライ

ほろ酔い酒場

韓国語教室

◎新コ－ス「楽しい会話」開講 
　9月9日（土）より 
　隔週午前10時～11時半 
（対象者）ハングルが読める方 

◎入門・初級・中級・上級 毎週

※見学可

※授業料:15,000円/10回（教材費別）

民団豊能支部（蛍池）06-6841-7403

ニュースに関する
アンケート

皆さんの率直なご意見を 

お聞かせください！


